
国家邮政局局长马军胜19日
在人民大会堂“部长通道”上说，
今年将实现寄递实名制全覆盖。

马军胜介绍， 从去年以来，
全国153个城市试点实名制寄
递，得到了全社会理解，广大商
家、用户的积极配合。目前，每天

实名收寄约1亿件，占每天快递业
务量的83%。

针对用户个人信息保护， 马军
胜说，要始终坚持严守安全底线。对
于非法提供、 窃取用户个人信息等
行为，会同公安机关依法严厉打击，
切实保护寄递用户合法权益。

国家邮政局局长马军胜：
今年将实现寄递实名制全覆盖

住房和城乡建设部部长王蒙
徽19日在人民大会堂“部长通道”
上表示， 目前我国房地产市场总
体保持平稳运行， 房价过快上涨
势头得到有效抑制。

王蒙徽说， 要促进大中小城

市协调发展， 继续加快推进棚户区
改造，大力推进公租房建设，因地制
宜发展共有产权住房， 建立和完善
差异化调控政策体系及市场监测预
警机制， 严厉打击房地产企业和中
介机构违法违规行为。

住房和城乡建设部部长王蒙徽：
因地制宜发展共有产权住房

蓝天保卫战未来三年怎么
打？ 新组建的生态环境部部长李
干杰19日在人民大会堂“部长通
道”上表示，正在制定蓝天保卫战
三年作战计划， 主要是突出四个
重点、优化四个结构。

他介绍， 蓝天保卫战要突出
四个重点，包括：一是突出重点改
善因子，即PM2.5、雾霾天气；二
是重点区域， 包括京津冀及周边
地区、长三角、汾渭平原及其他重
点地区； 三是突出重点行业和领
域，包括钢铁、火电、水泥、玻璃、
焦化、石化以及机动车、散煤燃烧
等；四是突出重点时段，秋冬季污
染比平常重。

同时，要着力优化四个结构：

一是优化产业结构， 继续推动过剩
产能化解、落后产能淘汰、“散乱污”
企业整治、 工业企业达标排放，钢
铁、火电等行业超低排放改造；二是
优化能源结构， 加大力度淘汰关停
不达标的燃煤小火电机组、 推动燃
煤小锅炉的淘汰改造、 稳步推进农
村居民散煤的煤改气、煤改电，着力
发展清洁能源；三是优化运输结构，
推动公路运输转为铁路运输、 开展
柴油货车超标排放的专项整治、继
续推动黄标车、老旧车淘汰，发展新
能源汽车；四是优化用地结构，继续
大力开展造林、种草等绿化行动，着
力整治露天矿山开采， 并把交通道
路和工地扬尘治理好， 把秸秆禁烧
工作做好。
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“保质期”“最佳食
用期”“此日前食用”“生
产日期” ……食品包装
上五花八门的日期标
识， 不仅让大家眼花缭
乱， 更重要的是造成了
严重的食物浪费。 全国
人大代表、 湖南省临武
舜华鸭业发展有限责任
公司董事长兼总经理胡
建文提供了这样一份行
业数据： 全球每年浪费
13亿吨粮食， 导致9400
亿美元 (约合6.2万亿元
人民币)的经济损失。“这
其中因误解食品日期标
注而产生的食物浪费占
很大比重。” 他建议，为
减少食品浪费， 应该规
范食品日期标签。

胡建文介绍， 根据
我国《食品安全法》和有
关标准规定， 食品销售
需要标注生产日期和保
质期。 但我国的这种食
品日期标注方式带来了
很多问题： 一是与国际
通行标注方式不一致，
影响流通。比如，欧盟目
前的食品日期标注方式
主要有两种，分别是“在
此前食用”和“最好在此
前食用”。前者通常是针
对一些易变质食品，其
含义是在保质期之后食
用将有可能威胁健康；
而后者则针对其他食
品，其含义是在保质期之
后食用口感和味道可能
会受影响。“日本、 韩国、
东南亚等地的食品日期
标注虽然在文字表述上
略有差异，但基本都是表
达了‘最后食用日期’和
‘最佳食用日期’ 两种意
思， 都没有标示生产日
期。”胡建文说，我国采取
标注生产日期的方式，使

食品在境外流通过程中产
生很多误解。“国外消费者
容易把中国食品的生产日
期误当成到期日期，从而认
为销售的食品过期了。”

二是对食品保质期认
识不准确， 易导致浪费。根
据《食品安全法》和有关标
准规定，食品保质期是指食
品在标明的贮存条件下保
持品质的期限。 胡建文表
示，保质期由厂家根据生产
的食品特性、加速实验或测
试结果进行确定，相当于企
业针对产品对消费者给出
的承诺———在此期限内，食
品的风味、口感、安全性各
方面都有保证，可以放心食
用。但他同时发现，在实践
中，很多人对食品保质期的
认识不够准确，认为越接近
保质期限的食品就越不安
全，“这导致剩余1/3保质期
的食品通常无法出售或被
丢弃，造成大量浪费。”

三是对保质日期计算
有分歧，易造成困扰。胡建
文发现，消费者虽然对生产
日期能够一目了然，但对保
质期具体到哪一天则需要
进行推算。同时，保质期标
注方式也没统一，有的标识
12个月或1年，有的则标识
为6个月或180天， 但年和
月都有多种可能性。

舌尖上的安全直接关
系13亿多人的民生。针对因
食品标注方式而产生的浪
费严重问题，胡建文建议食
品安全监管部门尽快修改
和完善相关规定，明确采用
国际通行的统一简化的食
品日期标注方式：易腐食品
上注明到期时间，如“此日
前食用”； 不易腐烂的食品
标注品质指标，如“最好在
此日前食用”。

■特派记者 黄京 刘璋景

胡建文代表建议：食品保质期标注方式与国际接轨

规范包装日期标签，减少食品浪费

中国残疾人联合会执行理事
会理事长鲁勇19日在人民大会堂
“部长通道”上介绍，我国残疾儿童
义务教育普及率达到90%以上。

鲁勇说， 我国约有0至6岁残
疾儿童168万，其中家庭比较贫困
的约22万。统计显示，仍有约24万

残疾儿童没有完全解决义务教育问
题，“从这20多万的群体来看，主要
是两个80%。 重度残疾儿童约占
80%，家住农村的占80%”。

鲁勇呼吁， 希望更多志愿者为
残疾儿童做好送教上门服务。

■均据新华社

中国残联理事长鲁勇：
残疾儿童义务教育普及率达90%以上

生态环境部部长李干杰：
蓝天保卫战要突出四重点优化四结构

部长通道

新任科技部部长王志刚19日
在人民大会堂“部长通道” 上表
示，科技创新本质上是人才驱动，
所以在出台科技政策方面， 要思
考如何让愿意创新、有创新能力、
取得创新成果的人得到社会更多
的尊重，包括物质层面、精神层面

和荣誉层面。
关于科技体制改革， 王志刚表

示，要围绕人来加强改革。科技资源
配置怎么把国家战略意志、 经济社
会发展的重大需求和科学家兴趣结
合，有所侧重，分类配置资源是改革
的一个关键点。

科技部部长王志刚：
让取得创新成果的人得到更多尊重

胡建文代表（左二）近日在分组审议发言时建议有关部门加强食品安全监督。 记者 赵持 摄

【背景】目前，我国商业银行
对企业的贷款业务基本实行抵押
贷款和贷款到期先还后贷， 增加
了企业成本， 有的企业为了增加
抵押物只好超额购地， 有的企业
为了还贷款只能向高利贷者借
债， 造成一些实力不强的企业难
以支撑， 实力较强的企业成本高
了、竞争力差了。

【建议】全国人大代表许仲秋
建议， 建立更科学的风险控制体
系，降低企业因抵押增加的成本。
加强对金融机构同业业务、 理财
业务等方面的管理， 清理不必要
的资金“通道”和“过桥”环节，缩
短融资链条。 清理整顿金融服务
收费， 取消没有实质服务内容的
收费项目，以及“以贷转存”等变
相的不合理收费。 优化审贷业务
流程，缩短审批时间，提高贷款审
批发放效率。 ■记者 李国斌

许仲秋代表建议：
降低企业成本
振兴实体经济

【背景】目前，施工企业普遍
存在工程欠款执行难问题。一些
企业即使通过诉讼方式胜了诉，
却仍然存在着执行难问题。

【建议】 全国人大代表刘德
辉建议， 杜绝地方保护主义，改
变执行立案管辖，变委托执行为
当地执行，发生法律效力的民事
判决、仲裁中的财产部分由胜诉
方人民法院执行。项目所在地党
委、人大、政府及社会各界发挥
联席会议作用，为执行工作创造
有力条件和良好的执法环境。

■记者 周帙恒

刘德辉代表建议：
综合治理解决
工程欠款执行难


